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C02 今日泰山

泰山玉开发被列为市政协 1号重点督办提案

打造中国平安吉祥第一玉
本报泰安 3 月 28 日讯 (记者

李虎 通讯员 孙文献 郭泉
浩) 为有效发挥政协提案的重要
作用，经泰安市政协十一届二十七
次主席会议研究，确定将《关于泰山
玉开发前景及其建议》等 10 件提案
作为今年主席会议督办的重点提
案，会议还确定了提案承办单位和
督办提案办理情况的政协相关负责
人和部门。

泰安市政协提案委员会主任石
峻岭介绍，自市政协十一届四次会
议以来，他们共收到提案 302 件，经
市政协提案委员会审查立案 266
件。泰安市政协在充分调研会商基
础上，把民建泰安市委员会提交的

《关于泰山玉开发前景及其建议》的

提案列为今年重点督办的 1 号提
案。

1 号提案中建议泰安市要争取
对泰山玉矿的唯一开采权，实现“泰
山玉由泰安人开采”的社会期望。另
外，应继续开展泰山玉矿的探查工
作，确立泰山玉开发的总体原则，打
造泰山综合性玉石产业基地。建议
在泰山西部的旅游开发区规划建设
中华泰山玉石城，设立玉石加工基
地、玉雕创意基地、玉石交易中心、
宝玉石鉴定中心、泰山玉博物馆等，
通过招商引资、引智，吸纳国内知名
玉石商户、国内知名玉雕大师来泰
经营、创作，逐步形成一个在全国有
影响力的玉石加工贸易城。

据了解，1 号重点督办提案还

建议加大泰山玉文化宣传和营销。
以泰山玉“稳重如山、深沉如海”为
营销切入点，打造中国“平安”、“吉
祥”第一玉的品牌。同时，加快人才
培养和产品创新，支持鼓励国内和
泰安玉雕专业人员，以泰山玉为原
料，以泰山文化为切入点，创新设
计，不断推出高端作品，参与市场竞
争，摘取比赛大奖，或邀请国内雕刻
大师加工一批代表性作品，推荐为
国家礼品，以提高泰山玉雕产品的
知名度。

形式的意义
在于培植节约的理念

26 日晚上 8 点半至 9 点
半，泰城不少单位、街道、办
公楼和学校都参与了“地球
熄灯一小时”活动，为了让这
一活动看起来更有意义，有
的采用了点蜡烛这一形式，
因此有市民质疑活动是否真
环保。

的确，熄灯后用蜡烛代
替，无论从能源的消耗还是
市民的资金投入，都很难说
用蜡烛就一定比电灯节约，
市民的怀疑完全合情合理。
然而，与其说熄灯一小时是
为了节约多少能源，不如说
这么多人参与的活动，更多
的是在培植一种节约理念。

其实，有些时候，形式和
过程也同样重要。“地球熄灯
一小时”活动开展的初衷，应
该不仅仅局限于期望在这一
个小时里能够得到多大的能
源节约收益。之所以有高调
的形式，其实还有一个目的，
那就是让更多的人留意甚至
最终把节约的意识培植在自
己的理念当中。

人类的发展其实是在向
地球不断索求的过程，在这
个过程中，早期的环保主义
者逐渐意识到，人们应该在
索取的过程中有所回报。现
在，更多的人们开始用“反

哺”的思维考量人类和地球
的关系。毕竟，有些能源的形
成需要千百万年的自然演
进。而人类以惊人的速度进
行索取，在这个过程中，越来
越多的人们开始思考可持续
发展的概念。

然而，人们占有和支配
的资源因为个人的环境甚至
影响力却不尽相同。这个时
候，一边是全人类共同的资
源，一边是不均衡的资源配
置。节约资源又是一个关系
到每一个人的整体工程，在
个人的可支配范围内，没有
可行的强制措施来规定人们
应该怎样。这种现实，就要依
靠人们的自觉行为来维护。
可是，自觉又是非常抽象的
概念，无法用斤、两的刻度单
位去衡量。

所以，轰轰烈烈的熄灯
活动，最重要的贡献在于把
这种自觉或者节约的概念在
人们面前更加明晰起来。在
活动的过程中，一些孩子的
参与也是着眼于让他们从生
命的初期就形成并养成节约
的意识和习惯。从这个角度
讲，“地球熄灯一小时”活动
的形式比活动本身所节约的
资源更有意义。

本报记者 胡修文

28 日，泰安市
齐聚钢材有限公司
董事长赵堃与公司
职工带着价值 3 . 5
万元的各类苗木，
来到武警泰安市支
队教导队，与支队
官兵共同植下“拥
军林”。

本报记者 刘
丽 通讯员 曹久
武 摄

拥军林


